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Bomberos podrían negar
ayuda a  la Tenencia de

Crescencio Morales
-Porque los trataron agresivamente y los corrieron
-Nosotros no cargamos armas, solo equipo para ayudar en emergencias»:

Comandante Bomberos
 
 H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por el

incidente que ocurrió este fin de semana en la tenencia de Crescencio Morales, dónde unas
personas no los dejaron pasar a atender un reporte del incendio de un vehículo y los corrieron
del lugar de forma agresiva, los elementos de bomberos en adelante podrían negar atender
llamadas de auxilio de esta comunidad.

«Nosotros no cargamos armas, solo equipo para ayudar en una emergencia, pero si
recibimos un reporte de este lugar, sí lo pensaríamos mucho antes de acudir ya que está en
juego la seguridad de los elementos», expresó el comandante de Bomberos y Protección Civil
Municipal, José Luis Pérez Bernal.

En entrevista, sostuvo que los bomberos no han tenido problemas al acudir a todos los
sitios del municipio, pero en dónde si han tenido conflicto es en El Aguacate y ahora en
Crescencio Morales.

En este sentido, reiteró que los bomberos jamás le han negado la ayuda a nadie, cuando
hay algún reporte, los primeros que acuden son ellos, a lo largo de muchos años han
demostrado su espíritu de servicio y ganas de ayudar, pero hoy está en juego su seguridad.

«Los elementos tienen miedo de acudir a atender un reporte en estos lugares porque
nuestra intención es ayudar, pero también ellos tienen familia y situaciones como la que
ocurrió este fin de semana los hace temer por su seguridad», dijo.

Pérez Bernal añadió que sí en algún momento les piden su ayuda y no pueden llegar
porque no los dejan pasar, no es responsabilidad de los bomberos.

Por la labor que realizan, consideró que es vital que su seguridad esté garantizada, sobre
todo porque su única atención es ayudar a quien lo necesite, para eso, dijo, fue creado el
Cuerpo de Bomberos.

Los bomberos no han tenido problemas al acudir a todos los sitios del municipio, pero en dónde
si los han tenido es en El Aguacate y ahora en Crescencio Morales.

COEPRIS capacita a quienes serán
Guardianes de la Salud en Zitácuaro

- Se espera que esta misma semana arranque la estrategia

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Esta
misma semana se pondrá en marcha a nivel
local el programa Guardianes de la Salud, el
cual tiene la finalidad de hacer cumplir las
medidas sanitarias a comerciantes,
transportistas y ciudadanos. Se espera que
este jueves comiencen con las revisiones en
toda la ciudad.

Por el momento, desde este lunes, las

personas que representarán esta figura son
capacitadas por personal de la Coordinación
de Protección contra Riesgos Sanitarios
(COEPRIS).

Durante la capacitación, realizada en el
Auditorio Municipal Samuel Ramos, la titular
de la COEPRIS de la Jurisdicción Sanitaria No.
3, Selene Idalia Arriaga Mondragón, precisó
que mediante brigadas que se van a conformar
se abarcará toda la ciudad, la periferia, el

Infonavit, Fovissste, así como la salida a
Morelia y Toluca.

Dijo que mediante formatos, los Guardianes
de la Salud barrerán calle por calle para visitar
comercios, tienditas, casas y hasta empresas,
y realizar visitas de fomento sanitario, levantar
evidencias y con base en lo que se observe se
aplicarán las sanciones.

lEl programa Guardianes de la Salud, tiene la finalidad de hacer cumplir las medidas sanitarias
a comerciantes, transportistas y ciudadanos.

Los Guardianes de la Salud estarán
vigilando que en los comercios haya gel
antibacterial, que los encargados usen
cubrebocas, que haya un tapete o franela en
la entrada, que quienes preparen comida
utili0cen cubre pelo, guantes y cubrebocas y
que los ciudadanos que se encuentren en la
calle también acaten las medidas sanitarias
dictadas por las autoridades.

Quienes formen parte de Guardianes de la
salud deberán ir acreditados para no tener
problemas y primero se deberán identificar en
donde se presenten. En todo momento
contarán con el apoyo de personal de salud y
hasta de elementos de Seguridad Pública.
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Al alza, ocupación hospitalaria
por COVID-19: SSM

 

 Ante la ocupación hospitalaria, quedarse en casa es fundamental para evitar la propagación del
virus en la entidad y con esto, preservar la salud y la vida de la población.

El Gobernador llama a la
corresponsabilidad ante incremento

de COVID-19 en Morelia
 
· Inconcebible, minimizar el problema y actuar en contra de las medidas que se han implementado, destaca

Silvano Aureoles
 · Morelia podría convertirse en foco rojo; la ocupación hospitalaria del Hospital General «Doctor Miguel

Silva» subió a 74 por ciento, señala

Morelia, Michoacán, a 8 de agosto de
2020.- Derivado de la transmisión
sostenida de COVID-19 en la entidad, la
ocupación hospitalaria de las unidades de
la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), se mantiene al alza, por lo que
reitera el exhorto a la población a extremar
las medidas preventivas para romper la
cadena de contagio y no colapsar los
nosocomios.

 En las camas reconvertidas para la
atención de Infecciones Respiratorias
Agudas Graves (IRAG), este sábado, el
Hospital General «Dr. Miguel Silva»,
reportó un 53.76 por ciento de ocupación;
el Hospital General «Dr. Pedro Daniel
Martínez» de Uruapan, 92.2 por ciento;

el Hospital Integral Los Reyes con un
31.1 por ciento; Hospital General Lázaro
Cárdenas con 63.08 por ciento; Hospital
General de Pátzcuaro un 66.67 por ciento
y el Hospital General de Zamora con un
38.85 por ciento.

 Por lo anterior, el quedarse en casa
es fundamental para evitar la propagación
del virus en la entidad y con esto,
preservar la salud y la vida de la población,
donde la corresponsabilidad social es
fundamental para que el objetivo de las
autoridades sanitarias sea posible.

 En caso de realizar actividades
esenciales, es de vital importancia el uso
correcto del cubrebocas, la distancia de
por lo menos un metro y medio entre
personas, así como el constante lavado o
desinfección de manos; el no tocarse la
cara con las manos sucias, también es de
suma importancia ya que el virus entra al
sistema a través de la mucosa de ojos,
nariz y boca.

Explicó lo agresivo y letal que puede resultar
el virus SARS-CoV-2, si no se actúa con
responsabilidad y en apego a las
recomendaciones de los expertos en salud.

Morelia, Michoacán, a 10 de agosto de
2020.- Ante el preocupante aumento de
contagios de COVID-19 en Morelia, el
Gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles
Conejo, hizo un llamado a la unidad,
solidaridad y corresponsabilidad de las
autoridades municipales.

«Esto es un llamado de atención a tiempo
a las autoridades municipales, para que
asuman la responsabilidad que les compete
frente a este enorme desafío, antes de que
sea demasiado tarde y estemos lamentando
un escenario más catastrófico, peor del que
ya se tiene» puntualizó Silvano Aureoles.

El Gobernador explicó lo agresivo y letal
que puede resultar el virus SARS-CoV-2, si
no se actúa con responsabilidad y en apego
a las recomendaciones de los expertos en
salud.

«En Morelia tenemos un millón de
habitantes, que se pueden convertir en el foco
rojo más grave de la epidemia en Michoacán,
al día de hoy tenemos mil 716 casos de
personas que han contraído el virus, de ellas,
120 perdieron la vida, lo que nos da una
letalidad por arriba del 7 por ciento, y hay

bajo estudio otros 693 casos sospechosos»,
señaló.

Esa velocidad de contagios no se registra
en ninguna otra localidad de Michoacán, por
lo que Silvano Aureoles indicó que de no
asumir una actitud responsable, habría un
incremento descontrolado de enfermos y
muertes que ocasionarían el colapso de los
servicios hospitalarios.

«Solamente en el Hospital General Doctor
Miguel Silva, que es nuestra infraestructura
más importante en este momento, la
ocupación hospitalaria creció rápidamente en
las últimas semanas y ya está al 74 por ciento
de su capacidad», sostuvo.

Aureoles Conejo indicó que bajo ese
escenario es tiempo de unidad, de entender
que esta emergencia exige de un esfuerzo
conjunto entre sociedad y gobierno, sin
importar colores, partidos o ideologías.

 «A las y los morelianos, les pido todo su
apoyo y participación para que, desde el
hogar, cumplamos con las medidas de
prevención que ayudan a evitar contagiarse.
Si las autoridades encargadas de dar el
ejemplo se extravían en este proceso, ustedes
y nosotros no lo hagamos», agregó.

 Precisó que desde el Gobierno del Estado
se continuarán aplicando las medidas
extraordinarias de la Nueva Convivencia aún
y cuando eso implique clausurar
establecimientos que no cumplan con las
reglas.

Prueba de ello, son las seis suspensiones
de establecimientos que se realizaron el fin
de semana en Morelia con el apoyo de
personal de brigadas de fomento sanitario de
la Secretaría de Salud en Michoacán, a través
de la Comisión Estatal de Protección contra
Riesgos Sanitarios, Policía Michoacán y
Guardia Nacional.

«Es inconcebible que aún haya quienes
se empeñen en minimizar el problema y, peor
todavía, en actuar en contra de las medidas
que se vienen implementando para tratar de
romper la cadena de contagios y con ello
salvar vidas humanas», aseveró el mandatario
estatal.

Finalmente, añadió la importancia de cada
sector de la sociedad, cada gobierno y cada
persona hace lo que le toca, aumentan las
posibilidades de lograr un mejor resultado.

«No bajemos la guardia. Esta epidemia
aún no está domada ni ha pasado lo peor»,
concluyó.
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Emprenden reforestación aérea y
terrestre en el Cerro del Cacique

 
· Se realizó  la dispersión aérea de semilla en las hectáreas afectadas por incendios
 · Autoridades de los tres niveles de gobierno y ejidatarios plantaron árboles en la zona sur del cerro

La Comisión Forestal del Estado, la Conanp y autoridades municipales realizaron un intensa
jornada de reforestación en el Cerro del Cacique por vía aérea y terrestre.
 

forestales, la Comisión Forestal del Estado,
la Conanp y autoridades municipales
realizaron un intensa jornada de
reforestación en el Cerro del Cacique. 

 Tambien se realizó  la dispersión de
semilla forestal de manera aérea, lo que
no se hacía desde hace 20 años, señaló el
director de la Cofom, Alejandro Ochoa
Figueroa, quien además mencionó: «en
esta ocasión y derivado de la presencia
de barrancos y aéreas de riesgo del Cerro
del Cacique, se dispersaron a través de
un helicóptero alrededor de 20 kilos de
semilla de  Pseudustrobus, Montezumae
y Oyamel, lo que ayudará a fortalecer el

crecimiento de árboles de manera natural
en este emblemático recurso forestal del
país».

 El director de la Reserva de la
Biosfera de la Mariposa Monarca de la
Conanp, Felipe Martínez Meza, precisó
que tras una valoración que realizaron de
manera conjunta con la Universidad
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y
la UNAM, se determinó que la dispersión
de semilla vía aérea es la forma más
oportuna para restaurar este recurso
forestal. 

 Durante ese mismo día por tierra
personal de la Cofom, Conanp, autoridades
municipales y lugareños realizó la
reforestación de más de mil árboles en la
zona sur del Cerro del Cacique, ya que
durante esta temporada se van a plantar
alrededor de 50 mil árboles. 

 Este año la meta es reforestar 19
millones de árboles en 23 mil hectáreas
en todo el estado.

$8.00
Ejemplar

Aún abierta oportunidad de
maestría en el IMCED  

 
· Esta semana cierra la convocatoria para cursar los posgrados ofrecidos en todas las sedes del Instituto en

el estado

La convocatoria se encuentra abierta en los planteles: central Morelia, Pacífico Guacamayas,
Oriente Zitácuaro e Irimbo, así como en las sedes de Ciénaga-La Piedad y Venustiano Carranza,
en la modalidad semi residencial.

en el aprendizaje.
La convocatoria se encuentra abierta en

los planteles: central Morelia, Pacífico
Guacamayas, Oriente Zitácuaro e Irimbo, así
como en las sedes de Ciénaga-La Piedad y
Venustiano Carranza, en la modalidad semi
residencial, ofrecida los viernes de 17 a 20
horas y sábados de 8 a 15 horas, así como
directo vespertino, martes y jueves de 16 a 21
horas.

Conforme a los términos de la
convocatoria, se cubrirán diferentes fases del
proceso, que inició con el registro de
aspirantes el pasado 27 de julio, para concluir
el viernes 14 de agosto, seguido de entrevista
de ingreso del 17 al 21 del mismo mes; de esta
última se informará oportunamente si se
efectuará de manera presencial o digital, de
acuerdo con las indicaciones de las
autoridades de salud.

Se continuará con el curso propedéutico
únicamente en línea, del 24 al 28 de agosto en
la plataforma Aulas Virtuales del IMCED, con

una duración de 20 horas. La publicación de
alumnos aceptados se efectuará a través de la
página web www.imced.edu.mx el 2 de
septiembre, para finalmente efectuar el
proceso de inscripción mediante cita del 14 al
25 de septiembre.

Los requisitos de ingreso incluyen la
presentación del acta de nacimiento del año
en curso, título de licenciatura o cédula
profesional, promedio mínimo de 8 para
alumnos que opten por estudio de maestría
para titulación de licenciatura, carta de
exposición de motivos para ingreso a la
maestría, presentar un ensayo sobre el tema
de investigación a desarrollar durante el
programa, comprensión del idioma inglés u
otro diferente a la lengua materna, currículum
vitae, certificado médico expedido por una
institución oficial, 6 fotografías tamaño infantil
a color y cursar el programa de inducción a la
maestría (propedéutico).

El modelo flexible de los programas
académicos del IMCED permite contar con una
cobertura estatal y presencia institucional en
52 municipios del Estado y en municipios de
alta marginación, como Tzitzio, Tiquicheo de
Nicolás Romero, Carácuaro, La Huacana,
Huetamo y Tuzantla, incluyendo los planteles
con que ya se cuenta en Zitácuaro, Lázaro
Cárdenas e Irimbo.

Para mayores informes, los interesados
podrán obtenerlos en la página
www.imced.edu.mx/convocatoria/.

Morelia, Michoacán, a 7 de agosto de
2020.- El próximo 14 de agosto cierra la
convocatoria de nuevo ingreso para maestrías
del ciclo escolar 2020-2021 en el Instituto
Michoacano de Ciencias de la Educación; el
inicio de clases, de acuerdo con las
determinaciones de las autoridades de salud,
se prevé para octubre venidero.

Los posgrados que se ofertan son los de

Sociología de la educación, Educación
matemática (sólo en la sede Guacamayas),
Docencia en ciencias sociales, Ciencias de la
educación con terminal en administración
educativa, Educación en ciencias naturales,
Pedagogía, Psicología de la educación con
perspectiva psicoanalítica, Psicología de la
educación con perspectiva psicogenética,
Docencia para la cultura física y Dificultades

Zitácuaro, Michoacán, a 9 de agosto
de 2020.-  A fin de restaurar las cerca de

90 hectáreas que se afectaron en mayo
de este año por la presencia de incendios
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Advierte CEDH abandono familiar,
social e institucional de adultos

mayores
 

La CEDH realizó una supervisión al Patronato de Nuestra Señora de Guadalupe para la
Atención del Anciano I.A.P, ante los casos de Covid-19 registrados en su interior.

Morelia, Michoacán; 07 de agosto de 2020.
A fin de garantizar el derecho a la salud y
verificar las condiciones en que opera para la
salvaguarda de los derechos fundamentales
de las personas adultas mayores, la  Comisión
Estatal de los Derechos Humanos (CEDH)
realizó una supervisión al Patronato de
Nuestra Señora de Guadalupe para la Atención
del Anciano I.A.P, ante los casos de Covid-19
registrados en su interior.

 Por instrucción del encargado del
Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora
el coordinador de Orientación Legal, Quejas y
Seguimiento, Ángel Botello Ortiz, desplegó
personal del área médica y de la dirección de
quejas para que realicen las diligencias
necesarias y observar la atención no solo de
las personas adultas mayores que son
atendidas en esa institución, sino del personal
que ahí labora.

 Lo anterior para garantizar que se brinden
todas las atenciones necesarias para
salvaguardar su salud y bienestar, así como
para verificar el respeto a otros derechos
humanos como a la vida, a la alimentación, a la
integridad, a la asistencia y seguridad social,
a la no violencia, al acceso a los servicios y a
un ambiente sano.

 Ante la necesidad de material e insumos
para atender la contingencia sanitaria en la
que se encuentran, el personal del organismo
proporcionó cubrebocas, por ser uno de los

aditamentos de uso obligados por la autoridad
estatal;  y se mantendrá atenta a las
necesidades que se requieran atender en esa
institución

 Esta CEDH observa el abandono no solo
familiar y social sino incluso institucional, en
el que se encuentran las personas adultas
mayores en la entidad, al observar situaciones
como la falta de atención medica de manera
generalizada en la mayoría de las instituciones
que se dedican a la atención de este grupo de
la población; además la falta de equipo
especializado, de personal capacitado y de la
insuficiente infraestructura para garantizar una
estancia digna y segura.

Ante este panorama esta Comisión
advierte la necesidad de coordinar acciones
para atender el  abandono en que se
encuentran las personas adultas mayores y
 garantizar el pleno ejercicio de sus derechos
fundamentales; ante factores como pobreza
alimentaria, falta de acceso a la salud, a la
vivienda, a la seguridad social, el abandono,
la desigualdad y la discriminación.

Registra Michoacán recuperación en
turismo con Nueva Convivencia  

· En junio, la afluencia turística se incrementó en 63% con respecto a mayo, y en julio el crecimiento de más
del doble con respecto a junio

 
· «Con una reactivación ordenada de las actividades económicas, vamos a salir adelante como lo estamos

haciendo con el sector turístico», afirmó Silvano Aureoles

En junio, la afluencia turística se incrementó en 63 por ciento con respecto al mes de mayo, y
para julio el crecimiento fue casi 150 por ciento más con respecto a junio.

Morelia, Michoacán, a 11 de agosto de
2020.- Después del periodo de aislamiento
provocado por la epidemia del COVID-
19, en Michoacán la actividad turística
comienza a dar importantes signos de
recuperación tanto en afluencia como en
ocupación turística y derrama económica.

En junio, la afluencia turística se
incrementó en 63 por ciento con respecto

al mes de mayo, y para julio el crecimiento
fue casi 150 por ciento más con respecto
a junio, de acuerdo a la estadística dada a
conocer hoy a los integrantes del Comité
Estatal de Crisis del COVID-19.

«Con una reactivación ordenada de las
actividades económicas, vamos a salir
adelante como lo estamos haciendo con
el sector turístico», afirmó el Gobernador

Silvano Aureoles Conejo, al encabezar la
sesión del equipo encargado de dar
seguimiento al manejo y atención del
coronavirus en la entidad.

Claudia Chávez López, titular de la
Secretaría de Turismo en el Estado,
informó que durante abril y mayo la
ocupación hotelera se redujo a niveles
mínimos históricos, al cesar casi la
totalidad de viajes en el mundo y en
México.

«A partir de la implementación del Plan
de la Nueva Convivencia y la reapertura
económica ordenada para atender las
recomendaciones sanitarias, la actividad
turística se va recuperando poco a poco»,
destacó la funcionaria.

Detalló que, durante el mes de junio,
cuando inicia la apertura gradual de la
economía decretada por el Gobernador
Silvano Aureoles, la llegada de turistas se
incrementó en 63 por ciento con respecto

al mes de mayo, con 95 mil 730 turistas y
una derrama económica de 90 millones
de pesos.

En julio, con la segunda etapa de
reapertura, se registró un crecimiento de
más del doble en la llegada de turistas
respecto al mes de junio, crecimiento
equivalente a 229 mil turistas y visitantes
con una derrama económica de 279
millones de pesos.

Es decir, en julio la entidad tuvo una
afluencia de 324 mil 779 turistas y
visitantes y una derrama económica de
369 millones de pesos.

Esto se traduce en una recuperación
del sector hotelero, el cual pasó de una
ocupación de sólo 4 y 5 por ciento durante
los meses de mayo y abril,
respectivamente, a un 25 por ciento
durante el mes de julio.

«Esta es una buena noticia, ya que el
sector hotelero tenía una expectativa del
20 por ciento, es decir, logramos superar
la expectativa», señaló Chávez López.

En la reunión también participaron los
titulares de Finanzas y Administración,
Carlos Maldonado Mendoza; de Seguridad
Pública, Israel Patrón; de Desarrollo
Económico, Jesús Melgoza; del Sistema
DIF Estatal, Rocío Beamonte Romero, y
de la Coordinación General de
Comunicación Social, Julieta López Bautista,
entre otros.

$8.00 Ejemplar
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Atención inmediata de Jesús Mora
a familias afectadas por

inundaciones
 

Se movilizó a todas las corporaciones de auxilio como Protección Civil, Seguridad Pública y dependencias municipales para
estar alerta ante cualquier otra eventualidad.

Tuxpan, Michoacán 09 de agosto de 2019.- El alcalde Jesús
Mora, visitó la mañana de este domingo la Colonia Vista del
Valle, como parte de la supervisión de atenciones que personal
y maquinaria del Ayuntamiento realiza tras las inundaciones
que afectaron al municipio este fin de semana.

 El Presidente Municipal exhortó a la población a mantener
limpias las calles, debido a que este punto se volvió crítico
por la basura doméstica que se desaloja en la calle y que
posteriormente bloquea la salida de agua en canales,
colectores o alcantarillas.

 Desde temprana hora, Jesús Mora acudió a la colonia
Vista del Valle en donde se comprometió que en breve se

realizarán obras pluviales para evitar más contingencias que
afecten a los colonos.

 Se movilizó a todas las corporaciones de auxilio como
Protección Civil, Seguridad Pública y dependencias municipales
para estar alerta ante cualquier otra eventualidad y situación
de riesgo, asimismo personal del S.A.P.A. realizó de manera
permanente la limpieza y desazolve de rejillas, pluviales y
arroyos.

 Mientras tanto, vecinos de este sector agradecieron la
presencia del alcalde que demuestra que está al pendiente de
resolver las situaciones adversas  que se presentan en esta
temporada de lluvias.

Habitantes de Nicolás Romero y la
ciudad reforestan 20 mil arbolitos

en el Cerro Cacique
- La planta fue obtenida de donaciones y cooperaciones no oficiales.

La reforestación comenzó el 17 de junio y concluyó el pasado 1 de agosto, en ella participaron un promedio de 50 a 60 personas,
principalmente mujeres.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de 2020.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. Con el apoyo únicamente de
particulares y de organizaciones, no gubernamentales, en el
Cerro cacique fueron reforestados poco más de 20 mil arbolitos
durante esta temporada de lluvias.

Este esfuerzo fue realizado por un grupo de personas que
se denomina «Grupo Cacique», que está conformado
principalmente por mujeres de todas las edades originarias de
la Segunda Manzana de Nicolás Romero, así como algunos
hombres y niños.

En entrevista, Silvia Yáñez Barrera, encargada de este
grupo, recordó que dicho proyecto comenzó con una reunión
entre gente interesada en restaurar el cerro y a partir de ahí
hubo donaciones de planta de viveros particulares de San
Felipe, también de particulares y de organizaciones no
gubernamentales como Alternare A.C., también cooperaciones
económicas de muchas personas; algunas fueron en especie
y otras de forma económica, otros de personas que viven en

el vecino país del norte, y que quisieron contribuir con esta
noble causa.

Dijo que la reforestación comenzó el 17 de junio y concluyó
el pasado 1 de agosto, en ella participaron un promedio de 50
a 60 personas, principalmente mujeres.

Por el incendio que afectó al Cerro, las acciones de
reforestación se dieron en sitios donde no pasó el fuego, fue
el caso del paraje que se conoce como «Agua de la Difunta»
y «La Brecha». En estos sitios durante las pesadas jornadas
se encontró tala y animales que pisan o se comen los arboles
de renuevo.

Insistió en que la labor aun no termina, pues se viene una
parte muy difícil, esto es cuidar los arbolitos que plantaron
para que prosperen y no sean pisados ni terminen siendo
alimento de animales.

Agradeció a todos los que se sumaron a las tareas de
reforestación, y a los particulares que cooperaron, ya que
solo mediante la suma de esfuerzos esta acción cristalizó.

Suspende SSM
seis

establecimientos
nocturnos en

Morelia
 
· Por desacato al horario límite de las 23

horas les fueron impuestos los sellos de
suspensión de actividades

Morelia, Michoacán, a 9 de agosto de 2020.- Con el
objetivo de romper la cadena de contagio de COVID-
19 y con esto, salvaguardar la vida y la salud de la
población, la Secretaría de Salud de Michoacán, a través
de la Comisión Estatal para la Prevención contra Riesgos
Sanitarios (Coepris), realizó un operativo nocturno en
Morelia para verificar el cierre de establecimientos a
las 23 horas límite, suspendiendo seis lugares por violación
a la norma.

 Con Bandera Amarilla, la capital michoacana reporta
un total de mil 689 casos acumulados, 119 defunciones y
331 casos activos por COVID-19, por lo que las acciones
de las autoridades sanitarias se reforzaron a fin de evitar
más muerte entre la población y el colapso de las unidades
hospitalarias por la incidencia de pacientes graves que
deben ser ingresados al área reconvertida para la atención
de Infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG).

 Al ser un virus altamente contagioso, la
concentración de personas sin medidas de sana distancia
y uso correcto de cubrebocas son un potencial foco de
infección debido a que Morelia se encuentra en una etapa
de transmisión sostenida, donde los pacientes
asintomáticos, sin saber, esparcen la enfermedad entre
la comunidad.

 Sin cubrebocas, en una simple plática puede
adquirirse el virus, ya que viaja en las microscópicas
gotitas de saliva que expide el ser humano al hablar,
también conocidos como aerosoles, los cuales pueden
en segundos, infectar una superficie, como, por ejemplo,
una mesa donde estén conviviendo, contaminando con
esto, bebidas, cubiertos o comida, que la otra persona
lleva a su boca, resultando contagiado.

 Por lo anterior, la importancia de las medidas
implementadas por el Gobierno del Estado que tienen
como única finalidad el contener la dispersión de la
enfermedad, por lo que la sana distancia, el uso de
cubrebocas y constante lavado de manos son la única
protección en tanto no exista cura o vacuna contra el
SARS-Cov2

La capital michoacana reporta un total de mil 689 casos
acumulados, 119 defunciones y 331 casos activos por COVID-
19, por lo que las acciones de las autoridades sanitarias se
reforzaron.
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Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

EN LA VIDA Y
EN LA

MUERTE
SOMOS DEL

SEÑOR
1.- COMO LA MARIPOSA

MONARCA.- A los bosques de oyamel
(abies religiosa) del Oriente de Michoacán,
llegan cada año, millones de mariposas que
vienen de Canadá, a hibernar, siendo una
de las grandes maravillas de la naturaleza.
Su alimento es la asclepia, planta venenosa
para aves e insectos, menos para la
monarca. Al llegar el momento, se aparean y duermen un buen tiempo en brazos de
Morfeo. Esa vida nueva se va formando en su capullo. El clima frío es su ambiente,
pero no les gustan las heladas ni la nieve. Mientras son orugas, su aspecto es un poco
triste y feo. Sin embargo, cuando las crisálidas rompen su cascarón, se vuelven hermosas
y llenas de colores. Vuelan por los aires y engalanan el espacio para el solaz del
turismo nacional e internacional.

2.- ASI EN LA VIDA ESPIRITUAL.- Mientras vivimos en este humilde cuerpo de
arcilla, cada persona vive en su capullo con sus penas y alegrías, con sus éxitos y
fracasos, con sus defectos y cualidades. Pero cuando el alma sale de su capullo, por la
fe en Cristo y por la misericordia de Dios, se convierte en un ser radiante, lleno de
luces, semejante a Cristo Resucitado. Dice el Salmo 114: «Amo al Señor porque escucha
mi voz suplicante, porque inclina su oído hacia mí, el día que lo invoco. Me envolvían
redes de muerte, me alcanzaron los lazos del abismo, caí en tristeza y en angustia.
Invoqué el nombre del Señor: Señor, salva mi vida. El Señor es benigno y justo,
nuestro Dios es compasivo. El Señor guarda a los sencillos: estando yo sin fuerzas, me
salvó».

3.- LOS QUE HAN LLEGADO A LA ETERNIDAD EN ESTOS DIAS.- El P. Jorge
Francisco Vázquez: hombre de Iglesia, fraternal, responsable y generoso. El P. Jorge
Eduardo Ayala: sufrido, fiel, inteligente y crítico. El P. Carlos (de cariño le decían «El
Caballito»): hombre fuerte, impetuoso como una cascada, universal y apostólico. El P.
Alfonso Espino García: hombre limpio, movido y altruista. El P. Martín Bernal: inteligente,
buen guía y gran maestro. El P. Mario Nieto, siendo párroco de Coyota, se enfermó, se
hospitalizó y falleció: hombre alegre, trabajador, comunicativo y muy cumplido. ¡Y de
los laicos, qué decir: van docenas y quizá, cientos! Dijo Cristo: «Ustedes saben cuándo
va a llover y cuándo va a haber buen tiempo, pero no saben interpretar los signos de
los tiempos!

Dios les pague a todos sus Misas y oraciones por nuestros queridos Sacerdotes.
Dice el señor Arzobispo: «Cuídense y cuiden a los demás». Pongamos nuestra parte y
hágase la voluntad de Dios. ¡Salvemos lo verde!

Siete meses de
adjudicaciones directas y

aún vienen más
Leonardo Núñez

Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI)
 

El uso y abuso de las adjudicaciones
directas como método de contratación del
gobierno es uno de los problemas que abre
más posibilidades para el desperdicio de
recursos, el tráfico de influencias y, en general,
para la corrupción y la impunidad.

 Si bien su uso se encuentra permitido en
diversos supuestos, la ley señala que este tipo
de procedimiento debería ser utilizado sólo de
manera extraordinaria y que, por el contrario,
la mayoría de las contrataciones del gobierno
deberían de hacerse mediante licitaciones
públicas. Incluso la nueva administración de
López Obrador estableció en su PLAN
NACIONAL DE DESARROLLO que las
adjudicaciones directas quedarían prohibidas
durante su sexenio. Por ello, desde Mexicanos
Contra la Corrupción y la
Impunidad mantenemos un seguimiento
constante de las compras gubernamentales,
con especial atención en los procesos de
adjudicación directa.

 Al cierre de julio de 2020, la BASE DE
DATOS DE COMPRANET contiene
información sobre 84,372 procedimientos. De
estos, 65,156 han sido entregados por vía de
la adjudicación directa, equivalentes al 77.2%
del total, mientras que la licitación pública ha
sido utilizada 10,786 veces, es decir, el 12.8%
de las ocasiones. Más de tres de cada cuatro
contratos del gobierno se han dado por
adjudicación directa.

 Contratos registrados en Compranet
durante 2020, por tipo de procedimiento

Cuando se observan los montos, esta
proporción cambia, pues de los 290,591
millones de pesos que representan todos los
contratos firmados hasta este momento,
137,585 millones han sido dados en licitación
pública (47.4% del total), mientras que por
adjudicación directa se han entregado 98,839
millones de pesos (34.2%). Esto significa que
los contratos por licitación pública, al ser
menos en cantidad, son procedimientos que
reparten montos más grandes. En promedio,
los contratos por licitación pública son por
12.7 millones de pesos. En contraste, el importe
promedio de cada contrato por adjudicación
directa es de 1.5 millones, pero, al tratarse de
una cantidad total de contratos seis veces
superior a la de las licitaciones públicas, se

revela una de las áreas de riesgo más
importantes de las adjudicaciones
directas: miles de «pequeños» procedimientos
escapen de la vigilancia ciudadana y atención
mediática que usualmente sólo se concentran
en algunas grandes contrataciones.

 Precisamente por ello, en las
adjudicaciones directas es donde se han
esconden múltiples escándalos de corrupción,
tanto de la administración anterior, como de la
actual: ahí han aparecido compañías propiedad
de la clase política actual y pasada, hijos de
funcionarios, amigos de políticos, empresas
fantasmas y un largo etcétera. Por mencionar
un episodio reciente, UNA INVESTIGACIÓN
PERIODÍSTICA REVELÓ que en 2019 un
grupo de 171 empresas fueron creadas y, tan
sólo unos días después de su conformación,
ya habían recibido 561 contratos con
dependencias del gobierno por 366 millones
de pesos. La clave: siete de cada diez de esos
contratos fueron entregados por adjudicación
directa.   
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· El secretario de Gobierno afirmó que gracias a las y los paisanos, a
través de las remesas, nuestro estado sigue de pie a pesar de las
adversidades

 Morelia, Michoacán, 10 de agosto de 2020.- La administración estatal  reconoce a los más
de cuatro millones y medio de migrantes michoacanos que  a pesar de la epidemia COVID-19,
continuaron con el envío de remesas a sus familias, resaltó el secretario de Gobierno, Carlos
Herrera Tello.

 «Durante el primer semestre del 2020 llegaron a Michoacán más de mil 950 millones de
dólares, producto de las remesas y esfuerzo de nuestras y nuestros paisanos de Estados
Unidos, que representa el 10.2 por ciento del total nacional, colocándonos en segundo lugar
nacional, sin duda es un gran esfuerzo, por ello, se reconoce su enorme labor», indicó Carlos
Herrera.

 En ese sentido, el encargado de la política interna reconoció los retos que han
desencadenado la epidemia COVID-19 en Michoacán, la cual ha generado la pérdida de
empleos en Michoacán, por ende, Carlos Herrera reconoció a los migrantes michoacanos que
han aportado al sostén familiar durante los momentos más complicados.

 «Vivimos una época con un sinfín de complejidades. Con la pandemia hay complicaciones
sanitarias y económicas por ello es importante que todas y todos cumplamos con las medidas
sanitarias para romper la cadena de contagios, ya que a la fecha se han reportado 11 mil 335
contagios y 851 defunciones», finalizó.

Durante el primer semestre del 2020 llegaron a Michoacán más de mil 950 millones de dólares,
producto de las remesas y esfuerzo de nuestras y nuestros paisanos de Estados Unidos.

Labor de migrantes, pilar
para el desarrollo de
Michoacán: Carlos

Herrera

Unifica Alianza Federalista
propuestas ante Conago

 
· Asiste Silvano Aureoles Conejo a reunión Interestatal COVID-19 y fija postura en conjunto a 9

gobernadores ante próxima reunión de la Conago
· Definir un esquema de indicadores a considerar para el regreso a clases, entre los acuerdos

«Debemos caminar en unidad y que nuestras propuestas sean escuchadas, con el objetivo
superior que es proteger la salud y salvar las vidas», aseguró Silvano Aureoles,

Torreón, Coahuila, a 10 de agosto de 2020.-
 La Alianza Federalista de Gobernadores
acordó este lunes trabajar en propuestas y
posturas únicas para presentar ante la próxima
reunión de la Conferencia Nacional de
Gobernadores (Conago).

 «Debemos caminar en unidad y que
nuestras propuestas sean escuchadas, con el
objetivo superior que es proteger la salud y
salvar las vidas» aseguró el mandatario
michoacano.

 Explicó que, la finalidad es que la Alianza
Federalista exponga las consideraciones que
desde hace meses se han trabajado con los

Matamoros Pte. 2.

gobernadores de los 10 estados del país para
enfrentar los retos comunes que la pandemia
del COVID-19 ha provocado.

 Como segundo acuerdo, Aureoles Conejo
se sumó a los trabajos que definirán un
esquema de indicadores a considerar para el
regreso a clases, para lo cual se establecerá
una mesa de trabajo con los secretarios de
Salud y Educación de cada entidad.

 «Es de los retos más complejos a los que
nos vamos a enfrentar en los próximos días y
semanas porque, esta doble situación de que
por un lado ya son muchos días, semanas y
meses, en los que los niños están encerrados

o no regresan a la escuela, provocando niveles
de tensión y que a la par debemos seguir
priorizando la salud», explicó.

 La estrategia tendrá la finalidad de analizar
información precisa basada en datos y
estadísticas, considerando las opiniones de
los trabajadores de la educación.

 Dichos indicadores deberán de ser
adecuados a la realidad de cada estado,
considerando los siguientes temas:

 *Atención médica, enfocados en el capital
humano y posteriormente la infraestructura.

 * La percepción de los padres de familia
respecto del riesgo en la movilidad de los hijos.

 * El magisterio, su compromiso y el riesgo
para impartir clases.

 *Una medición del beneficio económico
de la educación privada en apoyo a la labor de
educación pública, analizando la posibilidad
de crear un fondo de apoyo a la educación
particular.

 *Generar un modelo de aprendizajes
esenciales para los alumnos de todos los
niveles.

 *Que el recurso que se destina a las becas
universales, se utilice para la adquisición de
equipamiento que permita la educación vía
remota.

 En la reunión de trabajo participaron
también los gobernadores Miguel Ángel
Riquelme Solís, de Coahuila; Jaime Rodríguez
Calderón, de Nuevo León; Enrique Alfaro
Ramírez, de Jalisco; José Ignacio Peralta, de
Colima, Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, de
Guanajuato; Javier Corral Jurado, de
Chihuahua; Martín Orozco Sandoval, de
Aguascalientes; Francisco García Cabeza de
Vaca , de Tamaulipas y José Rosas Aispuro,
de Durango, quien lo hizo de manera virtual.
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Comunidad nicolaita fortalece a
Michoacán frente a la epidemia:

Silvano Aureoles  
· Signa Gobierno del Estado carta de colaboración con la UMSNH
· Proyectos de la Casa de Hidalgo contribuyen a disminuir los efectos de la epidemia en el estado: Gobernador

 Proyectos de la Casa de Hidalgo contribuyen a disminuir los efectos de la epidemia en el
estado: Gobernador.

San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) fortalece a
la entidad frente a las circunstancias que se
viven por la epidemia del COVID-19, destacó
el Gobernador Silvano Aureoles Conejo.

Al presidir la presentación de las
Iniciativas COVID-19 y signar una Carta de
Colaboración con la UMSNH, el gobernador
dijo que los proyectos que consolida la
comunidad universitaria de la Casa de
Hidalgo contribuyen a disminuir los efectos
de la epidemia en el estado.

«La epidemia no ha disminuido ni
desaparecido, la dinámica de contagios está
muy activa y cuesta trabajo sensibilizar a la
población y a las autoridades, pero al ser la
Universidad Michoacana un ícono y una
institución donde se hace ciencia y se acaten
las medidas sanitarias ayuda a transmitir el
ejemplo a otros», señaló.

Por ello, el gobernador pidió a las y los
coordinadores que presentaron los proyectos
de producción de gel desinfectante y caretas,
vacunas y pruebas rápidas, atención
psicológica y respirador artificial 2.0, seguir
compartiendo su conocimiento con la
sociedad para habituarla a la nueva forma de

Morelia, Michoacán, a 11 de agosto de
2020.- La ruta de coordinación y

comunicación que el Gobierno del Estado
mantiene con la Universidad Michoacana de

vida que es necesaria para hacer frente al
COVID-19.

«Es difícil acostumbrar a la gente a que
no te salude de mano o al uso de cubrebocas
y la sana distancia, pero estas medidas, así
como las iniciativas que hoy se presentan
cobran sentido considerando el gran reto que
tenemos en el país y en el estado», comentó
el mandatario.

Precisó que en Michoacán se registran
11 mil 509 casos acumulados y 868
defunciones, así como dos municipios en
focos rojos, Morelia y Uruapan, por lo que es
necesario reconocer el valor científico y la
investigación para cuidar la salud y salvar
vidas.

«Cuando se transmite una cultura del
conocimiento de manera multidisciplinaria se
encuentran soluciones y la sociedad cambia,
por ello desde el inicio de la epidemia hemos
estado en comunicación con la Universidad
Michoacana y aplicamos el modelo
matemático creado por la comunidad
universitaria», afirmó la secretaria de Salud
en el estado, Diana Carpio Ríos.

El rector de la UMSNH, Raúl Cárdenas
Navarro indicó que de esta manera la carta de
colaboración, que se signó en el Centro de
Información, Arte y Cultura (CIAC), orientará
y aportará soluciones frente los efectos que
tiene la contingencia sanitaria.

«El Gobierno del Estado está atendiendo
de manera muy responsable esta epidemia y
la Universidad Michoacana se suma a esto
con el desarrollo tecnológico, demostrando
que la universidad sigue trabajando y hoy
está más activa que nunca», aseguró.

Asiste Octavio Ocampo a los informes
de los presidentes de Huetamo y

Susupuato

Al asistir a los segundos informes de los presidentes municipales de Huetamo y Susupuato, el
diputado Octavio Ocampo reconoció los esfuerzos que las autoridades locales realizan para
sacar adelante a sus representados.

Al asistir a los segundos informes de los
presidentes municipales de Huetamo y
Susupuato, el diputado Octavio Ocampo
Córdova reconoció los esfuerzos que las
autoridades locales están realizando para
sacar adelante a sus representados, a pesar
de los recortes presupuestarios de la
Federación y la contingencia sanitaria por el
Covid-19. 

El diputado local por el Distrito de
Huetamo, reconoció el trabajo de Zayra
Olivares Centeno, presidenta municipal de

Susupuato y de los integrantes de su Cabildo,
quienes han realizado esfuerzos importantes
por el bienestar y progreso de la población. 

De igual forma, destacó la labor y
desempeño del presidente municipal de
Huetamo, Juan Luis García Conejo y los
integrantes de su administración, quienes han
sabido sacar adelante al municipio y cristalizar
obras y acciones que impactan de manera
positiva en las y los huetamenses. 

Resaltó la importancia de la rendición de
cuentas, al recalcar, que la transparencia debe

regir a toda autoridad y servidor público, al
informar a la población sobre las acciones y
en qué se ejercieron los recursos públicos.

Destacó que la única forma de cumplirle a
la población es con trabajo constante y dando
cuentas claras, sobre lo que se hace,
transparentando cada peso que se gasta, ya
que ese ha sido un reclamo de la sociedad por
años. 

Felicitó a la alcaldesa y edil, por el trabajo
desempeñado durante estos dos años de sus
administraciones, ante quienes reiteró su
compromiso de seguir gestionando por el
desarrollo y progreso de esta región. 

Asimismo, los exhortó a seguir redoblando
esfuerzos para que este año que resta de la
administración se cristalicen los proyectos
prioritarios para los ciudadanos, para lo que
manifestó su pleno respaldo para
acompañarlos en las gestiones que sean
necesarias.

De igual forma, ante la gravedad de
contingencia sanitaria y sus efectos en la salud
y económico, los convocó a no bajar la guardia
y seguir implementando acciones preventivas
para evitar el crecimiento de contagios y a su
vez, con todos los protocolos necesarios para
reactivar poco a poco la economía en la nueva
convivencia, pero apegados a los criterios
establecidos, en donde se priorice la salud y
bienestar de sus representados. 

Finalmente, Octavio Ocampo acordó con
los alcaldes seguir cerrando filas por estos
municipios y Distrito, para los que de manera
constante ha gestionado recursos y trabajar
coordinados y unidos por esta región.
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Director general del IMSS
donó plasma en el Banco

de Sangre del Centro
Médico Siglo XXI

 •        Zoé Robledo invitó a quienes se han recuperado del COVID-19 a
ser donadores para ayudar a pacientes en etapa crítica de la enfermedad.

 El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Maestro Zoé Robledo,
donó esta mañana plasma convaleciente en el Banco de Sangre del Centro Médico Nacional
Siglo XXI y exhortó a quienes se han recuperado de COVID-19 a que sean donadores para
apoyar a quienes aún cursan esta enfermedad en etapa crítica.

 «Les invitamos a que se acerquen, se informen. Si ya tuvieron COVID-19, si ya se
recuperaron, vean qué es lo que tienen que hacer y puedan hacer este acto generoso, altruista,
para ayudar a quienes están todavía cursando la enfermedad en estado de gravedad»,
puntualizó.

 El 6 de junio pasado, el titular del IMSS presentó síntomas de esta enfermedad y al
realizarse la prueba ésta resultó positiva.

 El maestro Zoé Robledo fue atendido por personal médico y de enfermería, encabezados
por el doctor Gamaliel Benítez Arvizu, director del Banco de Sangre.

 Hasta el momento 638 personas han donado plasma en el Instituto, con las unidades
obtenidas hasta el momento se han transfundido a  342 pacientes, 107 han sido dados de alta
por mejoría a su domicilio.

 Si te curaste de la infección de COVID-19 y quieres donar plasma dirígete a:
 •       Banco Central de Sangre CMN La Raza. Av. Jacarandas S/N, colonia La Raza, C.P.

02990. Ciudad de México.
•       Banco Central de Sangre CMN Siglo XXI. Av. Cuauhtémoc 330, colonia Doctores. C.P.

06720 Ciudad de México.
•       Banco Central De Sangre CMN Occidente.  Av. Belisario Domínguez 1000, colonia

Independencia, C.P 44340. Guadalajara, Jalisco.
•       Banco de Sangre de la UMAE Hospital de Cardiología 34. Av. Abraham Lincoln S/N,

colonia Valle Verde, C.P 64730, Monterrey, Nuevo León.
 La cobertura para donación y transfusión de plasma convaleciente se ha ampliado

paulatinamente en las Representaciones del IMSS en los Estados, a fin de que los
derechohabientes puedan tener acceso a este tratamiento experimental.

 Llamar a la línea gratuita de Orientación Médica Telefónica 800-2222-668 de lunes a viernes
de 08:00 a 20:00 horas; sábados, domingos y días festivos de 08:00 a 14:00 horas. O envía un
correo electrónico a: ana.lopezm@imss.gob.mx

El 6 de junio pasado, el titular del IMSS presentó síntomas de esta enfermedad y al realizarse
la prueba ésta resultó positiva, ahora ya dado de alta donó plasma para tratamiento exprimental.

Revisa COCOTRA que usuarios y
chóferes de combis foráneas usen

cubrebocas
- Lleva a cabo operativo en las salidas de la ciudad

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto
de 2014.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Este lunes, la Delegación Regional
de la COCOTRA realizó un operativo en
las distintas entradas a la ciudad, con el

fin de supervisar las unidades colectivas
del transporte público foráneo y constatar
que los usuarios  y chóferes utilicen el
cubrebocas como medida de seguridad,
para no contagiarse con el virus del

covid.19.
La acción fue encabezada por el

Delegado Regional de esta dependencia,
Rubén Leiva García, quien con el apoyo
de inspectores se traslado durante el día
a las salidas a Morelia, Tuzantla y Toluca,
de donde ingresan a la ciudad varias rutas
de unidades colectivas que provienen de
las distintas comunidades y tenencias del
municipio.

En entrevista, el funcionario de la
COCOTRA, reconoció que en el

COCOTRA realizó un operativo en las distintas entradas a la ciudad, con el fin de supervisar
las unidades colectivas del transporte público foráneo.

transporte foráneo ha costado mucho más
trabajo hacer conciencia a choferes y
usuarios de que usen el cubrebocas, por
lo que urge revizar.

Explicó que esta semana estará
invitando a los usuarios a usar el
cubrebocas y a los choferes a cumplir la
disposición de no dar el servicio a quien
no acate dicha medida de seguridad.
Pasado este tiempo, aquella combi que dé
el servicio a personas que no usen el
cubrebocas será sancionada, la multa será
de 1,900 pesos, y si se paga en cinco días,
se da el 50% de descuento.

El titular de la COCOTRA, agregó que
este tipo de operativo continuará los
siguientes días y pretende abarcar las 63
rutas existentes del transporte público, así
como las más de 1,600 unidades que se
tienen registradas en el transporte local,
foráneo y de taxi.
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Nuevo distribuidor vial,
ejemplo de hechos y no
palabras: Carlos Herrera

 
· La obra mejorará la movilidad vehicular de Morelia, aseguró

Morelia, Michoacán, a 7 de agosto de 2020.- El arranque de la construcción del distribuidor
vial de la salida a Mil Cumbres de Morelia representa un gran impacto para la sociedad, lo cual
es muestra de que el Gobierno del Estado cumple con hechos y no con palabras a las y los
morelianos, comentó el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello.

 Al participar en el arranque de la obra en la que se invertirán 422 millones de pesos y que
generará más de 600 empleos directos e indirectos, el encargado de la política interna comentó
que Morelia se está convirtiendo en uno de los municipios con mayor infraestructura del
país. 

 «El distribuidor vial de la salida a Mil Cumbres será de gran impacto y beneficio para los
morelianos, lo cual demuestra que esta administración cumple con hechos, así lo demuestran
las más de cinco mil obras públicas que se han ejecutado durante los últimos cinco años»,
aludió Herrera Tello. 

 En ese sentido, Carlos Herrera recalcó que la obra ayudará a mejorar la movilidad vehicular
en Morelia, por lo cual pidió la comprensión y paciencia a los conductores que transitan por
la zona, ya que será una obra que según las proyecciones tendrá una duración de 18 meses. 

 «En esta zona de la ciudad  confluyen más de 75 mil automóviles y 50 rutas del transporte
público, serán días en las que los automovilistas tendrán que buscar vías alternas, la molestia
será unos meses, pero tendremos una obra que mejorará la infraestructura vial en Morelia»,
concluyó.

 El encargado de la política interna del estado comentó que Morelia se está convirtiendo en uno
de los municipios con mayor infraestructura del país. 

Sedeco y SNE realizan talleres y
reclutamientos virtuales en cuatro

municipios
 
· En Morelia, Zitácuaro, La Piedad y Lázaro Cárdenas se realizarán las actividades de vinculación laboral

 En Lázaro Cárdenas el lunes 11, La Piedad el 12, Zitácuaro el jueves y Morelia el viernes, se
realizarán las actividades de vinculación laboral.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves
y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

Morelia, Michoacán, a 9 de agosto de
2020.- Para apoyar a las personas que buscan
empleo en las diferentes regiones de la
entidad, la Secretaría de Desarrollo Económico
(Sedeco), en coordinación con el Servicio
Nacional de Empleo (SNE), llevarán a cabo
siete eventos virtuales de vinculación laboral
durante esta semana.

A través de la Dirección de Empleo, en
coordinación con las unidades regionales de
Lázaro Cárdenas, La Piedad, Zitácuaro y
Morelia, se ofrecerán tres talleres para
buscadores y cuatro reclutamientos, en los

que se ofrecerán vacantes con prestaciones
de ley.

La primera actividad será un reclutamiento
para la empresa de venta de alimentos
Domino´s Pizza, que dispone de 10 vacantes
de repartidores, en el municipio de Lázaro
Cárdenas. La actividad será el martes 11 de
agosto, en punto de las 10:00 horas, a través
de la plataforma Zoom. 

Quienes requieran mayor información
deben comunicarse al WhatsApp  7531314215
o por correo electrónico a la dirección:

lic_glez@hotmail.com.
El miércoles 12, en la región La Piedad, se

llevarán a cabo dos actividades, ambas a través
de la plataforma Zoom: un taller para
buscadores de empleo, que dará inicio a las
10:00 horas; posteriormente, a las 12:00 horas,
se llevará a cabo un reclutamiento para la
empresa SuKarne, que  ofrecerá 25 vacantes
de operador de entrenamiento.

Para las personas interesadas, las vías de
contacto son WhatsApp al número
3521456932, o por correo electrónico a:
snelapiedad@hotmail.com.

Las actividades a favor del empleo
continuarán el jueves 13 de agosto en la región
Zitácuaro; el taller para buscadores dará inicio
a las 10:00 horas, a través de la plataforma de

Zoom. A continuación, en punto de las 12:00
horas, la empresa Herso Telecomunicaciones
pondrá a disposición de las y los interesados,
vacantes de promotor de cambaceo.

Para ambas actividades virtuales, se
pueden solicitar mayores informes vía
WhatsApp al 7151260666 o por correo
electrónico a snezitacuaro@gmail.com.

El viernes 14, las actividades por el empleo
tendrán lugar en la región Morelia. A partir de
las 10:00 horas se llevará a cabo un taller para
buscadores, a través de la plataforma de Zoom.
Más tarde, a las 12:00 horas, tendrá lugar el
evento virtual de reclutamiento, en el que la
empresa Club de Golf Tres Marías ofrecerá
vacantes de velador, jardinero, estilista, auxiliar
de limpieza, guardia de seguridad y auxiliar
para mantenimiento de campo.

Para los eventos de la región Morelia, las
y los interesados que lo requieran, pueden
solicitar información vía WhatsApp en https:/
/bit.ly/SNEMORELIA, o mediante correo
electrónico a empleo_morelia@hotmail.com,
en el caso del reclutamiento, así como a
talleres.michoacan@gmail.com si se desea
participar en el taller para buscadores de
empleo.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Día de los pueblos

indígenas,
institucionalmente nada

que celebrar
 

El Consejo Supremo Indígena de Michoacán #CSIM, consejo que aglutina  autoridades
de 60 comunidades originarias manifestó que en el «Día Internacional de los Pueblos
Indígenas», las comunidades p´urhépecha institucionalmente no tienen nada que celebrar,
porque el Estado mexicano ha sido incapaz de subsanar la deuda histórica que  mantiene con
los pueblos indígenas, por lo que  lo único que tienen que conmemorar, es que mantienen 528
años de resistencia y lucha.

 Manifestaron que los pueblos originarios se encuentran en la pobreza, toda vez que
según las propias estadísticas oficiales el 77.6% de la población hablante de la lengua indígena
se encuentra en la pobreza y el 34.8% se encuentra en pobreza extrema (CONEVAL 2018). Así
mismo, 8 de cada 10 viviendas en las que habita una persona indígena mantienen rezago
habitacional, el 19.9% carece de servicios de agua, el 24.6%  no tienen drenaje y el 13.9% de
las viviendas mantienen pisos de tierra (INEGI 2015). De igual forma, el 40.3 % de la población
indígena mayor a 12 años han sufrido actos de discriminación y el 29.2% padecieron incidentes
de negación de derechos (ENADIS 2017). 

 Aunado a lo anterior, denunciaron que en el contexto de la pandemia por el Covid-19, el
Gobierno Federal ha reducido más del 70% del presupuesto del Instituto Nacional de los
Pueblos Indígenas (INPI) y en Michoacán, el presupuesto de la Comisión Estatal para el
Desarrollo de los Pueblos Indígenas  (CEDPI) se ha disminuido brutalmente,  pasando de 114
millones asignados en el 2014, a 25 millones destinados para este 2020. Argumentaron que en
perspectiva histórica, en todos los años, el presupuesto estatal reservado para atender las
necesidades de las comunidades indígenas, no ha alcanzado ni siquiera el 0.3% cuando en la
entidad hay más de 136 mil 608 personas que hablan una alengua indígena (INEGI 2010), lo
que equivale al 3.5% del total de la población de Michoacán, en este sentido a los pueblos
originarios les corresponde por ley y por número de habitantes el 3.5% del total del Presupuesto
de Egresos del Gobierno del Estado.

 Sin embargo, declararon que el Estado mexicano es totalmente incapaz de resarcir la
deuda histórica que se tiene con los pueblos y comunidades originarias e impone políticas
públicas paternalistas, insuficientes, discriminatorias y violatorias de derechos, en síntesis
imponen y no los consultan de manera previa, libre, informada y vinculatoria sobre medidas
administrativas o legislativas que les afectan, por ello, expresaron que su deber histórico, es
continuar con las luchas de sus antepasados. Continuar resistiendo y luchando por la defensa
de los bosques, la autonomía, el territorio y los derechos colectivos.

FACEBOOK
El libro titulado «Hace falta un

muchacho», del autor Arturo Cuyas
Armengol, en sus primeras hojas hace
referencia a que los jóvenes, al llegar
a ser adultos deberán desarrollar las
tareas de los gobernantes, profesores,
policías entre otras ocupaciones, sin
embargo, cuando les toque realizar
estas tareas habrán de hacerlo mejor,
pues el desarrollo tecnológico y
científico no se detiene y entonces se
contará, con más y mejores
herramientas. Estas ideas, aplicadas,
tenderían a que en la actualidad
fuésemos personas cuya evolución
fuera notoria, optimizaríamos el uso de
las redes sociales o los aparatos electrónicos, por ejemplo, sin embargo, no
hemos sido capaces de aprovechar estas ventajas de la modernidad, debido al
desconocimiento de su uso, o incorrecta explotación de éstas.

Llegaron los avances tecnológicos, y nos conquistaron, especialmente a
los habitantes de las zonas urbanas, sin embargo, debido a que como en otras
campañas digitales no se nos instruyó en su uso correcto y verdadera
potencialidad, pululan los grupos, los perfiles falsos y los ciber fraudes, que
comienzan justamente con la desinformación y la mentira, vertidas en imágenes
y letras que alguien subió y escribió, pero que cobardemente no da la cara,
como quien tira la pedrada y esconde la mano.

Ciertamente que cada uno somos responsable de lo que hacemos y decimos,
pero a quién se le culpa, en este momento de nuestra vida cibernética, si no
hay quién dé la cara, o enfrente declaraciones que llegan a lastimar, que
inmolan el honor o difaman, con sólo un fin, el cual claramente es, hacer daño
y causar problemas. Usar la libertad para deliberadamente abrir cuentas, robar
fotos y colocarlas en perfiles o portadas, no solo contraviene a un modo honesto
de vivir, sino que raya en la falta de conciencia social que impide saborear
fielmente el concepto de libertad.

Es verdad que gracias a las redes sociales y la tecnología sabemos lo que
pasa en prácticamente todo el mundo, y aunque estar informados es un
ganancia grande, en muchas ocasiones la noticia no es totalmente tal cual se
transmite, pues el trasfondo que guarda una nota o parte de la investigación
suelen ser de suma relevancia, por ello lo que transita en la red es sólo una
parte del todo, y resulta importante investigar más, o ver otras publicaciones
para poder hacer conjeturas o juicios serios y de valor.

En un momento se habló de los medios de comunicación como el cuarto
poder, y muchos medios impresos transitaron a la digitalización, lo cual fue, es
y seguirá siendo una necesidad. Por lo práctico que resulta la consulta en un
dispositivo móvil seguramente veremos en el futuro cercano más paginas
para encontrar información que ha sido, es, o será seria y mentirosa, e incluso,
opciones de aplicaciones para encontrar pareja, para comprar y vender y
desde luego para hacer amistades, por lo que es importante identificar cuál es
la función, que tiene u ofrece seriedad, y no falsedad en medio de la gran
telaraña mundial. Debemos tener cuidado con lo que se comparte, e incluso lo
que se abre en los equipos electrónicos, para evitar ser víctimas de virus, de
trata o bullying cibernético.

Dicen que los mexicanos nos reímos hasta de la muerte, (aunque yo
considero que más bien muchos le guardamos respeto y amor a los difuntos),
por lo que, en analogía a las redes sociales, considero que se convertido en un
lugar en donde nos reímos de nuestros iguales. Nos olvidamos de que quien
escribe para dañar a alguien, lo hace de otro ser, que igual que él, también
llora y ríe, y con los famosos memes, que no dejan de ser imágenes truqueadas
y casi siempre tomadas sin permiso, creemos que burlarse o fomentar que se
mofen es gracioso, sucediendo casi siempre de una manera alevosa, que
confundimos con libertar, por eso nuevamente es necesario e importante,
regularnos como usuarios de una red en la que siendo miembro o simple
usuario, en cualquier momento se podría pasar a ser víctima.

Existen muchas lagunas en materia de regulación digital y el uso de las
redes en nuestro país, pocos son los que se atreven a hablar del tema, cuando
se ha querido hacer, algunos lo han considerado como una coartada a las
libertades, y, sin embargo, lo que se sube cada día o se publica, dista mucho de
la razón, la conciencia y el buen juicio.
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 Informe de Gobierno
municipal Zitácuaro: 14

de agosto
- Máximo 70 personas asistirán

Se contempla la asistencia de 70 personas,
entre las cuales se encuentran regidores,
secretarios y directores, así como jefes de
tenencia.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de agosto
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En una dinámica completamente
diferente, el próximo viernes 14 de agosto,
el Presidente Municipal, Hugo Alberto
Hernández Suárez rendirá su Segundo
Informe de Gobierno.

El lugar será el Auditorio Municipal
Samuel Ramos y se contempla la
asistencia de 70 personas, entre las cuales
se encuentran regidores, secretarios y
directores, así como jefes de tenencia.

Así lo comentó en entrevista el
Secretario del Ayuntamiento, Carlos
Hurtado Casado, quien explicó que
durante el acto se tomarán todas las
medidas sanitarias como el uso obligatorio del cubrebocas de todos los asistentes, el
lugar será sanitizado, al igual que todos los invitados antes de ingresar al recinto;
también la ocupación de las sillas será intercalada para respetar la sana distancia.

Recordó que en años pasados este tipo de actos se ha realizado en el Teatro
Juárez o en el Centro de Convenciones, en donde se daban cita cientos de personas,
sin embargo ahora por la contingencia, la dinámica es otra y la situación no permite
más presencia de personas.

Dijo, que los regidores que contestarán el informe del alcalde serán Nely Berenice
Bernal Martínez, Lázaro Gabriel González y Aldo Argueta Jaimes.

Invitó a los zitacuarenses a ser parte del informe de gobierno y verlo a través de
la página oficial del Ayuntamiento Municipal alrededor de las 12:00 del día, se
contempla una duración de una hora.

 Servicios Públicos
Municipales inicia

campaña «CANJI-PET»
- Ciudadanos podrán cambiar botellas de pet por artículos de limpieza

Con esta acción pretendemos retomar el tema del reciclaje y al mismo tiempo atendiendo la
higiene que en estos momentos es una prioridad.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de agosto de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A partir
de esta semana, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales pondrá en marcha la campaña
«CANJI-PET», que se tendrá de forma permanente.

Ésta consiste en colocar una tienda pet en las instalaciones de la dependencia ubicada
sobre el Libramiento Francisco J Múgica, y ahí cambiar productos de limpieza como escobas,
trapeadores, jaladores o croquetas por botellas de pet.

«Con esta acción pretendemos retomar el tema del reciclaje y al mismo tiempo atendiendo
la higiene que en estos momentos es una prioridad», expresó el titular
de esta dependencia, Pedro Flores Moreno.

En entrevista para el Informativo La Región, explicó que el plástico
PET es un material con una gran transparencia y dureza, muy
resistente, tanto al desgaste y a los productos químicos, además
tardan en degradarse de 100 a mil años; son los objetos más
contaminantes. Por ello consideró que es importante fomentar el
reciclaje entre los ciudadanos.

El funcionario reflexionó que es muy común que exista este tipo
de material en las casas, por lo que se espera una buena participación,
ya que a cambio va a recibir algo y va a ayudar a realizar tareas de
limpieza.

Flores Moreno, precisó que será a partir de este miércoles cuando
los zitacuarenses puedan asistir a las oficinas de Servicios Públicos
a canjear su PET por un utensilio de limpieza o comida para su
mascota.

El único requisito es usar cubrebocas y respetar la sana distancia,
además no se dará más de 1 kilo o escoba por persona, esto para
beneficiar a una mayor cantidad de personas.

Miel pura de abeja

económica y nutritiva
Usted debe aprovechar para  consumir

miel pura de abeja a precio muy
económico  el litro, también Cajeta de

San Juan de los Lagos, original y
sabrosa.

Contamos con una gran variedad de
macetas al mejor precio y artesanías

de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H.

Zitácuaro, Mich.
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Bares, restaurantes y
enramadas cierran el fin

de semana en LC
 -Acuerdo entre SSM y empresarios para cortar con la cadena de

contagios por COVID-19

En el Puerto de Lázaro Cárdenas, el sector empresarial acordó con las autoridades sanitarias el
cierre de bares, restaurantes y enramadas durante este fin de semana.

Morelia, Michoacán, a 7 de agosto de
2020.- En aras de disminuir la movilidad y
romper la cadena de contagio por COVID-19
en el Puerto de Lázaro Cárdenas, el sector
empresarial acordó con las autoridades

sanitarias el cierre de bares, restaurantes y
enramadas durante este fin de semana.

 Lo anterior, fue resultado de una reunión
sostenida con autoridades de la Jurisdicción
Sanitaria 8 de Lázaro Cárdenas, perteneciente

a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),
y empresarios, a quienes se les presentó el
panorama epidemiológico y análisis durante
la Nueva Convivencia.

 Por ello, se acordó trabajar de manera
conjunta con acciones aleatorias
encaminadas a proteger la salud de la
población y contener los contagios que han
cobrado la vida de muchos lugareños y puesto
en riesgo a otros más.

 Además de que todos los sectores se
llevaron el compromiso de notificar a sus
agremiados los acuerdos establecidos
durante la reunión, a efecto de sumar fuerzas
y establecer protocolos y medidas de

seguridad que salvaguarden la salud de la
población ante la epidemia.

 Es así, que durante este fin de semana se
hará el cierre de los establecimientos antes
mencionados, a efecto de evaluar el
comportamiento epidemiológico y así poder
ajustar las estrategias que se están
implementando en aquella región.

 La SSM exhorta a los habitantes del
Puerto, a no bajar la guardia en la
implementación de medidas básicas de
higiene, que son las que los mantendrán con
salud, mientras no exista vacuna o tratamiento
para contrarrestar al COVID-19.

Detiene SSP a tres con 2.6
toneladas de aguacate robado
 -En la acción, fue asegurada una camioneta en la que se transportaba

el fruto 

SSP, detuvo a tres personas en posesión de 2 mil 640
kilogramos de aguacate ilegal; en la acción, fue asegurada
una camioneta en la que transportaban el fruto. 

Uruapan, Michoacán, a 8 de
agosto de 2020.- Durante labores
de vigilancia, elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), detuvieron a tres personas
en posesión de 2 mil 640
kilogramos de aguacate ilegal; en
la acción, fue asegurada una
camioneta en la que
transportaban el fruto. 

Agentes de la Policía
Michoacán realizaban trabajos
operativos en la carretera

Uruapan-Pátzcuaro, y a la altura de la colonia La Cofradía, ubicaron
a los ahora detenidos a bordo de una unidad de la marca Ford, en
la cual, transportaban 109 cajas cargadas con el fruto. 

Al realizarles una inspección, los indiciados no contaban con
la documentación que acreditara la legal procedencia de la carga,
por lo que Juan L., Dagoberto S., y Carlos H., fueron puestos a
disposición de la autoridad competente, a efecto de determinar su
situación jurídica. 

La SSP hace un exhorto a las y los michoacanos a denunciar a
la línea de emergencias 911, todo acto que atente en contra el
patrimonio de la población.

Formal prisión contra
presunto violador en
agravio de su hijastra

· Los hechos ocurrieron en una localidad del
municipio de Lázaro Cárdenas, cuando la agraviada
contaba con 12 años de edad 

Lázaro Cárdenas, Michoacán, a 10 de agosto de 2020.- La
Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), obtuvo auto de
formal prisión en contra de una persona del sexo masculino por
su posible relación en el delito de violación, cometido en agravio
de su hijastra.Se trata de Rubén «N», detenido en cumplimiento
a una orden de aprehensión, por su posible relación en el delito
antes referido, ilícito perpetrado desde que la adolescente contaba
con 12 años de edad.

Con relación al caso, en noviembre de 2012, el imputado
aprovechó que se encontraba a solas con la víctima para agredirla
sexualmente, delito que consumó en repetidas ocasiones hasta
que, el 17 de agosto de 2017, la ofendida manifestó a su madre lo
ocurrido, lo que derivó en la denuncia correspondiente
presentada ante la Fiscalía Regional de Lázaro Cárdenas.Durante
las investigaciones se lograron recabar datos de prueba de la
posible participación de Rubén «N» en el delito, mismos que
fueron presentados para la solicitud de orden de aprehensión en
su contra, la cual fue cumplimentada por agentes de la
institución.Rubén «N»,  fue presentado ante el Juez que analizó
el caso y resolvió auto de formal prisión en su contra.
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Auto termina volcado en
un barranco

Zitácuaro, Mich.-10 de Agosto de 2020.- Elementos de la Subdirección General del Heroico
Cuerpo de Bomberos y Protección Civil Municipal, atendieron un siniestro en el que dos
hombres del Estado de México resultaron heridos, debido a que el auto en que viajaban
terminó volcado en un barranco de 10 metros de altura.

De acuerdo con datos obtenidos por este medio Reporte vía telefónica en el que se les
reportó un accidente vehicular en la carretera federal Zitácuaro - Toluca a la altura del puerto,
por lo cual se enviaron elementos para verificar dicho acontecimiento.

Al arribar al lugar los socorristas confirmaron la novedad, se trataba de un vehículo
volcado en una barranca de aproximadamente 10 metros de altura.

La unidad se describe como a un SEAT de color negro con placas de circulación del
estado de México conducido por un varón de 29 años de edad con domicilio conocido
Almoloya de, quien a la valoración de los elementos presentando posible traumatismo
craneoencefálico más heridas abrasivas en el cuerpo y estado etílico, por lo cual se le inmovilizó
en el lugar y posteriormente se abordó a la unidad de bomberos para su traslado al Hospital
Regional para su valoración médica .

Sobre el acompañante, otro varón de 24 años de edad, también con domicilio conocido en
Almoloya de Juárez se dijo que este fue atendido por personal de otra corporación de auxilio.

Al momento se desconoce cuál fue la cinemática del accidente, pero se notificó a
autoridades de vialidad

Hombre muere al chocar
su auto contra camión de

plataforma

El paciente fue trasladado a la clínica del IMSS Bienestar, donde lamentablemente falleció
horas más tarde, a consecuencia de las severas heridas que padeció.

 Huetamo, Mich.- 08 de agosto de 2020.- Un choque entre un auto particular y un camión
de plataforma, dejó como saldo una persona sin vida y cuantiosos daños materiales. El finado
pereció mientras recibía atención médica en un hospital de esta ciudad.

 Se supo que el percance vial tuvo lugar sobre la carretera Huetamo - Morelia, a la altura
del tramo conocido como Puertas de Chiripio, donde quedo prácticamente destrozado un
Nissan Altima, modelo 2008, de color Gris plata con placas de esta entidad federativa.

 Para atender la emergencia acudieron los paramédicos de Protección Civil, mismos que le
brindaron los primeros auxilios a Juan Luis A. P., de 37 años de edad, vecino de la Colonia
Linda Vista, quien viajaba a bordo del Altima.

 De emergencia el paciente fue trasladado a la clínica del IMSS Bienestar, donde
lamentablemente falleció horas más tarde, a consecuencia de las severas heridas que padeció
durante el fuerte encontronazo.

 Trascendió que el otro automotor implicado en el accidente corresponde a un camión
tipo plataforma, modelo 1992, de color rojo y blanco, desconociendo mayores datos de sus
ocupantes.

 Sobre la cinemática del percance se supo que presuntamente el conductor del auto
particular perdió el control de su unidad, invadió el carril contrario al que circulaba y terminó
por impactar contra el camión y unas rocas, para finalmente quedar a un costado de la
vialidad.

 Las unidades siniestradas fueron aseguradas por las autoridades y remolcadas al corralón
oficial de la región, mientras se determinan responsabilidades sobre lo ocurrido.

Con apoyo ciudadano,
localizan a niña desaparecida

hace 13 años
Escrito por Samara Del Toro* 11 agosto, 2020
CIMACFoto: César Martínez López

Dos detenidos cuando llevaban
343.5 kilos de marihuana en LC

 
· La acción se efectuó por la División Estatal de Caminos y personal

de la Comisaría Regional 

Policía Michoacán logró detener a dos sujetos
que llevaban 343.5 kilos de marihuana sobre
la carretera Lázaro Cárdenas-Tecomám.

Lázaro Cárdenas, Michoacán, a 11 de
agosto de 2020.- Resultado de la estrategia
operativa que se implementa en la red
carretera estatal, personal de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), detuvo a dos
personas del sexo masculino, en posesión de
un vehículo en el que transportaban
aproximadamente 343.5 kilos de hierba verde
seca, con las características propias de la
marihuana.

Durante patrullajes para la disuasión del
delito sobre la carretera Lázaro Cárdenas-
Tecomán a la altura del fraccionamiento
Puerto Nuevo, agentes de la División Estatal
de Caminos y de la Comisaría Regional,
efectuaron el aseguramiento de Asención T., y Victoriano R., quienes operaban una unidad
de la marca Chevrolet, la cual estaba cargada con varias cajas de cartón que contenían 343.5
kilos del citado enervante.

Una vez efectuadas las actuaciones respectivas, los indiciados, la droga y el vehículo
serán puestos a disposición de la autoridad correspondiente para determinar su situación
jurídica.

La SSP trabaja en todo momento para combatir los delitos contra la salud, por lo que pone
al servicio de la ciudadanía las líneas 911 y 089, para reportar cualquier actividad ilícita.

Tijuana, BC.- Hace trece  años,
Concepción Miranda Quiroz –que entonces
era una niña de 7 años de edad– desapareció
de la playa Bagdad de Matamoros, en
Tamaulipas. Su madre y su padre, de oficio
pescador, presentaron desde ese entonces
una denuncia que no prosperó.

Como documentó Cimacnoticias en 2009,
Concepción desapareció el 26 de febrero del
2007, en el Campo Pesquero Número 2,
pequeña comunidad integrada por familias de
pescadores, asentada a un lado de playa
Bagdad, en esta ciudad fronteriza. «Lo que
pudimos averiguar ese día fue que la última
persona que la vio fue la señora de la tienda,
a eso de las dos de la tarde, y como no tenía
cambio de un billete de 20 pesos que llevaba
mi niña, ella le preguntó que de quién era el dinero y ella contestó que ̀ de un señor que vive
allá`, afirmó entonces el padre de Concepción, Eversain Miranda Martine.

La noche del 26 de febrero del 2007, después de agotar la búsqueda en la playa Bagdad,
los padres de la niña –Xóchilt Quiroz Santos y Eversaín Miranda– se presentaron ante la
Secretaría de Seguridad Pública Municipal para denunciar la desaparición y, días más tarde,
ante la Agencia del Ministerio Público Investigadora número 7. Durante todos estos años, la
familia denunció negligencias, irregularidades y omisiones que impidieron o retrasaron la
búsqueda de Concepción.

La noticia de la desaparición de la niña quedó en el olvido para la mayoría de las personas,
excepto para su madre y su padre, quienes nunca perdieron la esperanza de volver a ver a su
hija. El dolor de la pérdida influyó para que el matrimonio terminara, pero el deseo de encontrarla
mantuvo a la pareja en contacto continuo.

La esperanza cobró fuerza en mayo pasado, cuando un usuario de Facebook, de nombre
Enrique Peña Santacruz, subió las fotos de una joven en estado de indigencia. La joven
estaba afuera de su casa y decía tener 11 años. Enrique le dio ropa y pidió ayuda para que una
mujer la llevara al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia en Tijuana.

Otra persona usuaria de las redes sociales subió la foto de la joven a la página de «David
el busca personas». Fue así Xóchitl Quiroz, la madre de Concepción (desaparecida hace 13
años), encontró un parecido con su niña desaparecida, compartió la información y contactó
a Enrique. No obstante, cuando regresaron a buscar a la niña al DIF, ya no estaba ahí. La
dependencia les dijo que ya la habían entregado a su supuesta familia.

La Comisión de Personas no localizadas de los gobiernos estatales de Tamaulipas y de
Baja California emitieron un boletín de búsqueda para encontrar a Concepción, y un grupo
denominado Brigada 4×4 inició la búsqueda.

Rescate
El pasado miércoles 6 de agosto, Enrique Peña Santacruz salió a buscar a la joven para

comprobar si en efecto se trataba de Concepción. La gente de la zona dijo que la habían visto
en las calles, «que era huraña» y que siempre preguntaba dónde estaba el mar.

Las pistas lo llevaron la colonia Urbi 2. En ese momento hubo una balacera en la zona. Fue
hasta después de algunas horas que Enrique encontró a la joven. Las comisiones de Personas
no localizadas de Tamaulipas y Baja California la trasladaron a un albergue.

Luego de saber esto, el padre de Concepción, Eversain Miranda, viajó hasta Baja California
para comprobar si era su hija. Con escasos recursos económicos, Eversain llegó la noche del
viernes a Tijuana, donde fue recibido por Enrique. Ambos se trasladaron al albergue, donde
la joven reconoció: «Es mi papá». Aún faltan realizar las pruebas de ADN para confirmar que
la búsqueda de Xóchitl y Eversain llegó a su fin.
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